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選舉署官員被揭收取韓國人10億
本報訊：至少價值10億披索從韓國的銀

行轉賬到了49個離岸帳戶，這些帳戶據稱與

選舉署的一名官員有關。

眾議貝馬科禮塔（Rodante Marcoleta）週

二發表了這項聲明。

在計順市舉行的記者會上，馬科禮塔拒

絕透露選舉署官員的身份及其職位。

但他指出，當資金轉移發生時，選舉署

的自動選舉系統（AES）採購便有了某些進

展。

他表示：「辦公室收到了一些報告……

這些收款帳戶在新加坡、中國、香港、加勒

比地區和北美。」

他 透 露 ： 「 涉 及 1 8 家 銀 行 和 4 9 個 帳

戶。」

馬科禮塔好奇：「如果涉及的資金不是

很大，你為什麼需要49個離岸銀行帳戶？首

先，你為什麼需要49個離岸帳戶？」

他透露：「最有趣的是，這些帳戶可以

追溯到選舉署的一名官員。」

他說：「這是一個在進行中的工作。你

們必須對我有耐心，並且包容我，因為我們

還在核實大部分的帳戶。」

他說：「但我要告訴你們，離岸銀行帳

戶的總額為1520萬美元，接近10億披索。」

馬科禮塔舉的一個例子是，據稱在2023

年6月22日進行的一筆轉賬，其中一個叫

Stephen Schultz／Kyong Baek的人從韓國渣打

銀行和Jong Ro總行向新加坡渣打銀行存入了

14.8萬美元。

據馬科禮塔說，這與選舉署宣布過去的

計票機無法使用同時發生。

他指出：「2023年6月22日至2024年3月

22日這段時間的意義是什麼？我將向你們介

紹五個韓國帳戶。你們會注意到Miru系統是

來自韓國的。」

他強調：「這些資金轉移都是有對應的

里程碑。」

馬科禮塔說：「請看2023年6月22日這

一天。存款人叫Juan Stephen Schultz／Kyong 

Baek。銀行是渣打銀行韓國Jong Ro總行。」

他繼續說：「收款的離岸帳戶為新加坡

渣打銀行的帳戶5530198142761。金額是14.8

萬美元。」

他說：「那麼，里程碑是什麼？也就是

說，與此同時有什麼活動？2023年6月，選舉

署宣布之前採購和政府擁有的點票機無法使

用。」

在去年5月5日，選舉署宣布正在尋找新

的點票機。

並計劃升級到能夠結合當前光學標記讀

取器（OMR）技術和直接記錄電子（DRE）

或觸控螢幕功能的點票機。

馬科禮塔隨後表示，2023年8月15日，

Hyun Doo Yoon從韓國首爾友利銀行（Woori 

Bank）轉賬資金到在中國上海的一個銀行帳

戶。

他說：「日期是2023年8月15日。存款人

叫Hyun DoYoon。轉賬銀行是韓國首爾的友利

銀行（Woori Bank）。」

他說：「收款是中國上海銀行的一個帳

戶，帳號為7300083602150，金額為157,350美

元。」

他說：「相應的里程碑是在2023年7月21

日——選舉署批准了2025年全國選舉技術條

款，但技術條款是在沒有召集選舉署諮詢委

員會的情況下獲得批准。」

馬科禮塔說：「這違反了《綜合選舉

法》。」

他還提到了其他據稱與各項進展相對應

的銀行轉帳：

2023年8月23日，Dae Seong Han從韓國首

爾瑞麟洞KB國民銀行（KB Kookmin Bank）轉

賬到香港匯豐銀行，轉賬金額285,900美元。

所謂的里程碑：選舉署全體專員會議發

佈命令，指示其法律部門就取消Smartmatic資

格的請願書發表評論

2023年9月13日，Hwan Lee從韓國首爾汝

矣島新韓銀行（Shinhan Bank）轉賬到香港匯

豐銀行，轉賬金額157,488美元

2023年9月13日，Heejin Kang從韓國首爾

梨泰院KEB Hana Bank轉賬到新加坡華僑銀

行，轉賬金額為188,540美元。

所謂的里程碑：選舉署開始對2025年中

期選舉的潛在投標者進行市場調查

2023年10月18日，Stephen Shultz/ Kyong 

Baek從韓國的渣打銀行總行轉賬至新加坡渣

打銀行，轉賬金額為295,280美元。

所謂的里程碑：選舉署以涉嫌賄賂為由

取消了Smartmatic的資格。

馬科禮塔也披露了其他交易，但他承認

仍在核實其它交易。

一些議員和政黨對選舉署涉嫌優先選擇

Miru表示擔憂，Miru獲得了選舉署透明計票

／點票全自動系統（Fastrac）的合約。

這筆交易包括提供11萬台自動點票機、

選舉管理系統、合併和計票系統、選票列

印、投票箱和其他週邊設備。

加西亞否認指控
選舉署長加西亞（George Erwin Garcia）

表示，他就是馬科禮塔所指的官員，但否認

了針對他的指控。

他還駁斥了有關他擁有外國銀行帳戶以

及海外財產的指控。

加西亞告訴記者：「你們不必猜想被提

到的官員是誰，他指的人就是我。」

他補充說：「我沒有任何國外帳戶或財

產。我的財產都在國內。」

加西亞也表示，他已致函國調局，要求

該機構調查這些指控。他說，他對所謂的銀

行賬戶簽發了豁免書。

他 補 充 說 ： 「 我 們 知 道 背 後 的 人 是

誰。我希望他們不要強迫我說出我所知道的

事。我們希望他們不要破壞明年選舉的可信

度。」

同時，Miru表示，雖然最近在媒體流傳

著虛假指控，但該公司仍然「專注於提供盡

可能最好的自動化系統，以滿足菲律濱人民

的需求」。

它說：「我們始終本著誠信行事，並透

過多次公開演示證明了機器本身的品質以及

我們滿足所有要求的能力，並在我們履行即

將來臨的選舉責任的過程中，我們將繼續保

持透明度。」

圖為馬尼拉王城內一座加油站的員工在調整油價告示牌。油價已經連升四週，本週汽油
漲價1.6元，柴油漲65仙，煤油漲60仙。

菲日簽署互惠准入協定
分析指藉戰略牽制中國

本報訊：日本與菲律濱前天簽署互惠准

入協定 （RAA），日本自衛隊與菲律濱軍方

將擴大聯合訓練範圍。中國專家說，日本是

想藉由菲律濱在戰略上牽制中國。

澎湃新聞昨日報道，上海國際問題研究

院中日關係研究中心秘書長、研究員蔡亮分

析，日菲簽署互惠准入協定 有各自的戰略考

量。對菲律濱來說，由於自身實力有限，不

排斥任何願意與菲國加強軍事合作的域外大

國介入南海局勢。

蔡亮表示，因此這兩年可見菲律濱積極

推動澳洲、法國、印度等國介入南海，與菲

國加強軍事合作，涉及情報、武器裝備和演

訓等領域。

蔡亮分析，「日本的目的很簡單，加

強與菲律濱的軍事合作就是為了戰略上制衡

中國，美菲是盟國，美日同盟，日菲升級成

『準同盟』，美日菲的軍事合作就升級到一

個新的層級」。

蔡亮並指出，日菲簽署重要防務協定更

方便日本介入南海局勢，尋求東海、南海、

台海「三海聯動」，以求更好應對中國的策

略以及提高國際影響力。

至於簽署互惠准入協定 是否意味日本將

在菲律濱部署自衛隊，蔡亮認為，這個協定

只是簡化雙方部隊進入對方領土的手續，更

多適用於短期的訓練、軍演等方面，並非長

期在菲律濱部署自衛隊。

這位專家還表示，日本介入南海局勢主

要是為了減少在東海以及日本西南方向的戰

略壓力，但不利於南海局勢的和平及穩定。

日本與菲律濱8日在馬尼拉簽署互惠准入

協定 ，日本自衛隊與菲律濱軍方將擴大聯合

訓練範圍。

日本產經新聞報道，簽署互惠准入協定 

後，日本自衛隊與菲律濱軍隊的往來將更為

容易。日本陸上自衛隊與菲律濱陸戰隊等至

今以救災為名的聯合訓練，可擴充為更具實

戰性質的聯合訓練。

對於日菲簽署互惠准入協定 ，中國外交

部發言人林劍昨天在例行記者會回應說，亞

太地區不需要軍事集團，更不需要挑動陣營

對抗、鼓動「新冷戰」的「小圈子」。任何

損害本地區和平穩定、破壞本地區團結合作

的行徑，都將招致地區人民的警惕和共同反

對。

林劍還提到，日本在二戰時曾對包括

菲律濱在內的東南亞國家進行侵略和殖民統

治，負有嚴重歷史罪責。日本應認真反省侵

略歷史，在軍事安全領域謹言慎行。

中國指菲近距干擾調查
仁愛礁珊瑚礁生態系統

香港新聞網7月9日電：7月8日，中國自

然資源部發佈報告指出，菲律濱軍艦長期非

法「坐灘」已嚴重損害仁愛礁珊瑚礁生態系

統多樣性、穩定性和持續性。

人民日報客戶端9日發佈的現場視頻顯

示，當中方調查仁愛礁珊瑚礁生態系統，菲

方派出2艘橡皮艇近距離干擾中方作業。之後

見無機可乘，又採取水下探視方式監視中方

作業。

一段時間以來，菲方頻繁侵闖中國仁愛

礁，加劇地區局勢緊張。

中國外交部網站消息，7月2日，中國外

交部副部長陳曉東同菲律濱外交部副部長拉

扎羅在馬尼拉共同主持召開中菲南海問題雙

邊磋商機制（BCM）第九次會議。

雙方就南海形勢特別是管控仁愛礁局勢

坦誠、建設性地交換了意見。中方重申對包

括仁愛礁在內的南沙群島及其附近海域擁有

主權。

對相關海域擁有主權權利和管轄權，敦

促菲方立即停止海上侵權挑釁行徑，切實遵

守《南海各方行為宣言》各項規定，回到通

過對話協商妥處分歧的正軌。

同中方共同管控好仁愛礁局勢，推動海

上局勢趨緩降溫，推動中菲關係止跌企穩。

菲人樂觀性排全球第五
本報訊：一項全球民調顯示，菲律濱是

2023年最積極體驗的10個國家之一。

在華盛頓蓋洛普公司的2024年全球情緒

報告中，菲國在積極體驗指數上獲得了82分

（滿分100分）。這意味著82%的菲律濱人在

進行調查的前一天報告了更多的正面情緒。

該分數使菲律濱與馬來西亞、塞內加爾

和泰國並列全球第五，這表明愉快的感覺比

消極的感覺更普遍。

值得注意的是，75%的菲律濱成年人報

告在2023年調查的前一天學習或做了一些有

趣的事情，在世界上排名第三。這遠高於

54%的全球平均。

儘管菲律濱在2023年的正面體驗得分為

82分，仍然是世界上最高的，但低於2022年

蓋洛普調查的85分。

雖然菲律濱在正面體驗方面得分很高，

但在負面體驗方面的排名並沒有特別低。菲

國在負面體驗指數上的得分為35分（滿分為

100分）。

菲律濱的負面體驗得分高於全球平均31

分。

菲律濱人的孤獨感在東南亞也是最高

的，而東南亞在積極體驗方面處於全球領

先地位。菲律濱有34%的人在前一天感到悲

傷，高於23%的全球平均。

本月稍早發布的這份報告，是基於對

142個國家中每個國家至少1000名15歲及以上

公民進行的具有全國代表性的面對面或電話

調查。

在95%的信心水準上，抽樣誤差範圍在

±2.2到±5.5個百分點之間。

郭華萍拒參加今日聽證會
指參院聽證不會公平

本報訊：班班社長郭華萍（Alice Guo）

的法律顧問表示，鑑於週三恢復調查，他們

預計參議院的聽證不會公平。

在接受廣播電台的採訪時，律師沓密

（Stephen David）表示，社長的主治醫生拒

絕出具醫療證明，因為害怕被邀請出席參議

院的調查。

沓密說：「實際上，她有很多醫療諮

詢，但醫生拒絕開立醫療證明，因為他們害

怕被參議院傳喚。這是他們的工作，但他們

不想這樣做。」

沓密曾表示，郭社長仍在受「創傷」之

苦，不願意參加7月10日的聽證會。

參議員張僑偉警告說，如果郭社長不出

席聽證會，她可能會被逮捕。

沓密說：「如果他們（參議員）不聽

醫療報告，我們就無能為力。那是他們的權

利。」他指的是逮捕威脅。「她有問題。醫

生給她開了藥。」

沓密補充說：「如果你有這樣的問題，

你不會感到壓力嗎？你也可以選擇留在房間

裡哭泣。」

在國調局在指紋鑑定報告中宣布郭社長

的指紋與中國籍女子郭華萍（Guo Hua Ping）

的指紋相同，確定他們是同一個人之後，辯

護律師堅持認為，法院尚未確定國調局提交

的文件之真實性。

沓密說：「我很好奇他們怎麼會在30年

後還看得到文件。政府是否有檔案保存？我

只知道過了5到10年，他們就會銷毀文件。」

他補充說，一旦針對郭社長的文件在法

庭上出示，他準備對質控方的文件。

沓密說：「參議員已經封閉了自己的信

仰。我們對此無能為力。但在法庭上，我們

期待公正的審判。我們將審查所有將在法庭

上出示的文件。我們將確定來源。」

據沓密說，郭社長陣營也將確保追究文

件背後者的責任。

郭華萍商業夥伴
擁有5本護照

本報訊：被暫時停職的班班社長郭華

萍（Alice Guo）的商業夥伴、新加坡洗錢

案逃犯黃志揚（Huang Zhiyang，音）在菲

律濱期間持有五本護照，在疫情封城期間

可以通過菲律濱政府簽發的出行通行證自

由走動。

這些文件是總統反有組織犯罪委員會

在6月13日Fontana的別墅時，在保險櫃中發

現的一些可能的證據。

黃某在2019年與郭社長共同創辦了

Baofu。Baofu是一家房地產公司，後來將其

建築群出租給了Hongsheng／Zun Yuan網絡

博彩公司，網絡博彩公司因涉嫌人口販運

和酷刑等犯罪活動而遭到突擊搜查。黃某

仍擔任Baofu的財務總監，並持有14%的股

份。

負責監督保險櫃開啟的總統反有組

織犯罪委員會的副秘書長古律示（Gilbert 

Cruz）表示，在Fontana的保險櫃中發現的

文件中包括黃某的兩本台灣護照，這些文

件將由台灣方面的核實。總體而言，總

統反有組織犯罪委員會發現在黃某名下的

五本不同護照。Rappler了解到，他擁有台

灣、中國大陸和塞浦路斯護照。

參議員洪智維洛斯（Risa Hontiveros）

表示，黃某在中國也受到通緝。

網絡博彩業的問題因犯罪行為和涉案

人員的跨國性質而變得更加複雜。對於所

有利益相關國家的執法部門來說，這都是

一場司法噩夢。至少對郭社長來說，她現

在正因涉嫌販賣人口而接受調查，菲律濱

政府表示，將堅持讓被停職的社長在菲國

面對檢控或潛在的審判，在證明她不是菲

律濱人之後才能將她驅逐出境。

儘管黃某在至少兩個司法管轄區（新

加坡和中國）受到通緝，但為什麼他能

夠來到菲律濱，這是移民局需要回答的問

題。移民局目前正在攔截網絡博彩公司嫌

疑人。儘管沒有出離禁令，但他們違反簽

證身分的行為足以讓移民局暫時扣留他

們。在Fontana的保險櫃中發現的另一份證

件是2020年8月向黃某和他的司機簽發的

出行通行證，當時正值嚴格新冠疫情封城

期間，所有出行都必須得到當地政府的批

准。黃某的出行通行證是由前班班社費利

西亞諾（Jose Antonio Feliciano）簽發的。

費里西安諾後來在2022年的社長選舉中支

持了郭華萍。

古律示說：「首先，參議員張僑偉

在參議院聽證會上提出的疑問是，班班社

網絡博彩中心是如何建成的，儘管當時正

值新冠疫情。這位前社長發放了出行通行

證。我認為，我們需要調查他為什麼向被

懷疑在經營非法網絡博彩中心的這些人發

出出行通行證。」古律示說，他們還在保

險櫃中發現了一些結構和工程圖。

古律示補充說：「對我們來說，重

要的是，首先，它是如何建造的。我們看

到了可以回答這些疑問的工程圖、結構

圖。」古律示還透露，也找到了黃某和

黃蘇川（Huang Suchuan，音）的賭場貴賓

卡。他說，這引起了人們對透過合法賭場

進行潛在洗錢計劃的懷疑。

古律示說：「至於我們找到的賭場

卡，我們會向這些合法賭場核實，因為這

些都是貴賓卡。所以，我們可以問為什麼

有這些貴賓卡，他賭的頻率以及他在賭場

的意圖，因為他可能會利用賭場洗錢。」

當局還查獲了銀行對賬單和存摺，顯

示有國內和國際交易。古律示表示，銀行

交易和多個商業門面的聯繫可能進一步牽

連黃某和郭社長。


